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    1-Analyse sur le livre, par la ‘plume’ de Christine MALLEN pour 
   Association COMTURQUOISE (01-12-22) 

 
Sous une apparence légère et primesautière, Geneviève Koevoets nous amène à la rencontre du 
Docteur Jacques Vigne, médecin psychiatre formé à Paris, parti en Inde pour étudier puis vivre auprès 
de son maître Swami Vijayânanda. Jacques Vigne est un spécialiste de la méditation, du Yoga et de 
l’Inde, auteur et conférencier. Geneviève Koevoets, ancienne actrice, puis journaliste, attachée de 
presse en Italie, l’a rencontré pour la première fois en 2001, lors d’une retraite spirituelle animée par 
Jacques Vigne. Ce premier contact est le début d’une amitié spirituelle, faite de respect, d’humour, 
d’un travail en commun gigantesque et d’un chemin intérieur tout autant faramineux ! 
C’est aussi pour Geneviève le début d’une vie donnée à Jacques Vigne, puisqu’elle devient son bras 
droit pour l’organisation, l’administration, la traduction, la mise en pages et mille tâches autour d’un 
enseignement spirituel au long cours… 
Ce livre est à la fois une approche très personnelle de Jacques Vigne qui nous le rend si humain : 
Jacques solitaire, Jacques juste, Jacques si vif et si déterminé parfois lors des voyages spirituels en 
Inde ou ailleurs, Jacques drôle…Egalement nous ressentons l’immense Connaissance de Jacques, Celle 
qui ouvre les portes de l’Eveil…et combien de fois percevons-nous la lumière qui se dégage de lui… 
C’est aussi un ouvrage qui met en lumière l’expérience spirituelle de Geneviève au contact de Jacques, 
un long chemin vers le Soi qu’accomplit Geneviève Koevoets. Se dépouiller de son ego, accueillir ce qui 



est, et grandir en soi aux côtés d’un maître comme Jacques Vigne. Sans compter le travail qu’elle 
accomplit pour soutenir l’œuvre de Jacques Vigne. Ce long périple médite l’admiration. 

                                                Cliquez sur : POUR EN SAVOIR PLUS et voyez sur INTERNET 
 
 
 
 

                                2-Reçu de Michela BIANCHI – MC Editrice - Milan- (05-12-22) 
                                Editrice d’une quinzaine de livres de Jacques Vigne en Italie 

 

Carissima Geneviève, 

Ho cominciato a leggere il tuo libro su Jacques Vigne e mi sta piacendo davvero 

l'impostazione che hai dato: la trovo quasi  cinematografica, con scene che si aprono e si 

chiudono, flash back e racconti. Mi stanno venendo un po' di idee, certo da sviluppare dopo il 

periodo natalizio... 

Per esempio mi piacerebbe, se il tuo editore è d'accordo, riportare sul sito di MC qualche parte 

tratta (e tradotta) dalle pagine che riguardano Jacques in Italia che sicuramente possono 

interessare i nostri lettori... Che ne dici? E poi mi piacerebbe farti un'intervista sul libro da 

riportare in una nostra newsletter. Adesso ti so troppo impegnata...semmai più avanti... 

Comunque, occhi permettendo vado avanti nella lettura del libro e ti aggiorno cammin 

facendo. 

Lo penso spesso: peccato essere così lontane!!! Chissà quando potrò ritornare a Nizza... 

Non ho più avuto notizie da Jacques: che impressione ha avuto del suo breve soggiorno 

italiano? Gli scriverò ancora nei prosssimi giorni e spero che anche lui non si stanchi troppo, è 

forte ma gli anni ci sono .... 

Quando avrai voglia e tempo mi dirai come è nato il libro su di lui...ne parli ma sono curiosa 

di saperne di più. 

Ti mando un caro abbraccio ed... evviva il libro! 

Buona serata - Michela 

Michela Bianchi | MC Editrice 

Via Vigevano, 45 - 20144 Milano 

02 89408454 

michela.bianchi@mceditrice.it - www.mceditrice.it 

 

 

Traduction française : 
 

 

Très chère Geneviève, 
J’ai commencé à lire ton livre sur Jacques Vigne et j’aime beaucoup la façon dont tu l’as conçu comme 
un scenario de film, un découpage, avec des scènes qui s’ouvrent et se referment, flash-back et récits. 
Ça me fait venir des idées que nous développerons après la période des Fêtes. Par exemple, ça me 

mailto:michela.bianchi@mceditrice.it
http://www.mceditrice.it/


plairait, si ton éditeur est d’accord, de mettre sur notre site de ‘MC Editrice’, quelques passages 
(traduits en italien) des pages qui concernent principalement Jacques Vigne en Italie et qui peuvent 
sûrement intéresser nos lecteurs. Qu’en dis-tu ? Et puis il me plairait de t’interviewer en italien sur le 
livre et de le reporter dans notre ‘Newsletter’. Je sais que tu es occupée pour le moment…mais ce 
serait pour un peu plus tard ? 
Je vais de l’avant dans la lecture du livre et te tiendrai au courant chemin faisant. 
Dommage d’être aussi éloignées, qui sait quand je pourrai retourner à Nice ? 
Je n’ai plus de nouvelles de Jacques ? Quelle impression a-t-il eue de son bref séjour italien ? Je lui 
écrirai dans quelques jours, j’espère qu’il ne se fatigue pas trop, il est fort mais les années passent 
pour tout le monde… 
Quand tu en auras l’envie et le temps, tu me diras comment est né ce livre sur lui ? Tu en parles, mais 
j’aimerais en savoir plus… 
Je t’embrasse…et Vive le livre ! 
Bonsoir de Michela 
 

 
 

 
 
3-Reçu de Françoise TEMMERMAN - Waterloo-Belgique (08-12-22)  
Psychologue, spécialisée en psycho-traumatologie, prof de Yoga  

 
Ma chère Mahajyoti, 

Quel bonheur ce midi de découvrir les 3 jolis paquets de tes 3 livres dans ma boîte aux lettres !!!! 

Merci pour la jolie dédicace, ça fait tout de suite chaud au cœur ❤️ 

Je les ai parcourus vite en diagonale dans la salle d'attente du médecin : et hop ! Me voilà amoureuse 

! Oui amoureuse de ce mélange de légèreté et de profondeur que tu manies avec un art parfait. J'ai 

juste envie de me blottir dans tes livres, de les déguster, mot après mot, qu'ils ne finissent pas trop 

vite...en attendant le 4eme�. Du fond de ma léthargie ennuyeuse, je sens que c'est exactement de 

cette lecture dont j'ai besoin, qui secoue le marasme, remet les valeurs à leur place et secoue ce qui 

doit l'être. Et surtout diffuse de l'amour et de la joie à profusion.  Voilà ma toute première 

impression après un survol. 

Maintenant, je vais m'y plonger et déguster.... 

Bravo Mahajyoti, je suis impressionnée !! 

Si tu me permets, j'aimerais te citer dans ma petite page Facebook et ainsi diffuser les titres de tes  

trois livres. 

D'autre part, je lis ton immense chagrin, et ton deuil si prenant. 

Comme je le comprends...moi qui vis avec la peur de perdre ‘le mien’ dont la santé décline... 

Si tu veux me partager ton cheminement, cela m'intéresse beaucoup. Je suis psychologue et le 

cheminement pour sortir de nos douleurs existentielles m'intéresse beaucoup. 



Je te remercie du fond du cœur pour ces magnifiques livres et t'embrasse. Je te laisse pour me 

plonger dans un de tes livres. 

Françoise 

18 12-22  

Très chère Mahâjyoti, 

Je lis avec délice ton livre écrit sur Jacques Vigne. J’ai tiré au hasard entre tes 3 livres, ne sachant pas 

par lequel commencer et c’est celui-là qui est apparu en 1er. 

J’adore m’y blottir, et savourer ton texte profondément pétillant : il est lumineux, joyeux et profond. 
Ce qui résonne beaucoup en moi, c’est ton chemin parcouru au retour de ton voyage en Inde, 
blessée que tu étais, et le poème que tu en as fait…Une belle leçon ! 
Je te remercie pour ce beau partage et te souhaite un Noël aussi  joyeux et pétillant que ton texte, 
ainsi qu’une Année 2023 aussi lumineuse que tes 3 livres. 
Je t’embrasse 
Françoise 
 

30-12-22 - C'est moi qui te remercie chère Mahajyoti ! 

Les 5 adjectifs qui me viennent pour qualifier ton livre sur Jacques Vigne sont : authenticité, 

délicatesse, finesse, profondeur et légèreté, un alliage rare et subtil, que l'on déguste avec 

bonheur. 

Tu cumules beaucoup de talents : les langues, l'écriture, le dessin, la peinture, une 

magnifique diction... (je suis subjuguée par les portraits) en plus de ton sens de la rigueur, du 

professionnalisme, du courage pour abattre un tel travail... et de ta force morale immense!!! 

Tu es admirable!  

En tout cas, ton travail auprès de Jacques et de notre petit groupe ‘Zoom’ est fantastique et 

très précieux!!!  Et je t'en remercie chaleureusement. 

Pour me présenter, tu peux écrire mon nom Françoise Temmerman, psychothérapeute 

spécialisée en psycho-traumatologie et professeur de yoga.  Restons sobre. 

Quant à ma commotion cérébrale, c'est vrai qu'au début c'était dur : devenir une loque 

humaine quand on est hyper actif, ce n'est pas simple.  Mais avec le temps, je réalise que 

c'est un vrai cadeau : d'abord je me rends compte qu'avoir la santé n'est pas un dû.  Ensuite, 

pour la première fois, j'ai du temps pour penser (vu que je ne sais rien faire : ni tv, ni écran, 

ni lecture, ni marche plus de 20 minutes....) pour penser à moi, à mon chemin, à ce que je 

fais de ma vie, à comment devenir une meilleure personne, comment me reconnecter à moi-

même, comment continuer mon développement personnel et spirituel... Bref, ainsi tu peux 

mesurer comme tes petites réflexions, en apparence anodines dans ton livre, notamment 

sur les valises de Jacques sur tes draps satinés et les émotions perturbatrices que cela 

entraîne, résonnent en moi et me font beaucoup cheminer. 

Le passage sur la dame qui a le cancer du sein (Madhavi) est bouleversant…  



Tu vois, tout ça fait son chemin et finalement, je ne suis plus pressée de sortir de cette 

commotion, même si elle est très désagréable à vivre, parce qu'elle me permet ce travail 

intense sur moi-même et cette douceur que je suis contrainte de développer avec moi-

même et du coup avec les autres, qui s'avère être précieuse...et avec la question de 

comment continuer à entretenir cela quand la vie folle reprendra?  Ou peut-être réussirai-je 

à écouter mon cœur et tout plaquer pour me consacrer uniquement au yoga et à la 

méditation?... 

Demain, nous sommes le 31, date anniversaire douloureuse pour toi...  Je serai de tout cœur 

avec toi... et si tu veux m'écrire ou m'appeler pour partager, je suis disponible bien entendu! 

(0032 - 470 52 32 38).  Quand on est en deuil, on a besoin de parler de l'être chéri...Ne t'en 

prive pas! 

Je t'embrasse bien fort 

Françoise 

 
 

 
4-Reçu de Béatrice FESSELMEYER – Dans le Lot (08-12-22) 
Amoureuse de l’Inde et organisatrice des voyages de JV 

 
Chère Geneviève, 
Emotion de voir ‘l'ermite volant’ s'envoler dans quelques jours ! 

J'ai éclaté de rire quand j'ai lu le passage à propos de ton ami cinéaste qui aurait tant aimé produire 

Jacques au cinéma. J'ai lu tout le passage en italien et j'ai tout compris, en effet ce monsieur n’était 

sensiblement pas à ton écoute, le voile de l'égo l'avait bien enveloppé, malgré tout,  ces situations de 

non  communication sont drôles à raconter et à écouter. 

En ce qui me concerne  j'ai trouvé l'antidote pour apaiser l'émotion de tristesse : je me plonge  dans 

ton livre et vous êtes à mes côtés. Gratitude chère Mahajyoti d'avoir porté à notre connaissance les 

coulisses de votre œuvre gigantesque, c'est un témoignage qui me transperce tant il y a de dévotion, 

de joie, d'amour bienveillant. 

14-12-22 : Cara Janvier/Geneviève, je continue ma lecture et je mesure combien ton dévouement 

joyeux  a servi notre ermite volant, immense gratitude à toi, saches que grâce à tes 3 livres tu 

m'accompagnes sur mon chemin spirituel. Je suis si admirative de tes dessins : qu'est-ce qu'une 

‘sanguine’ ? Ces portraits parlent et quelquefois mieux que les mots ! 

C’est un sacré travail que la sanguine, quelle minutie et quel talent, que ferions-nous sans toi. Quelle 

riche idée d'avoir retranscrit les méditations que Jacques a diffusées via Zoom. Pour ma part, un livre 

laisse la place au silence, ma solitude dans ce silence s'unit à ces enseignements dans un rythme qui 

est propre à mon esprit, la cadence de la parole  parfois me distrait et est un obstacle à ma 

concentration et compréhension.  Encore gratitude d'avoir écrit ce livre chère Mahajyoti ! 



Tu as parlé d'un blog, puis-je le consulter ? D'ailleurs  je te remercie de m'avoir transmis un passage 

dans lequel j'ai aperçu mon nom 😹 

Je te laisse sans te laisser, car c'est ma 1/2 heure de lecture et que vais-je lire à ton avis ? 
En te souhaitant de goûter un moment de calme pour toi et ton âme…  
 
 
24-12-22 : Quelle joie de te savoir là présente à veiller sur nous. Tu es notre Mère Noël ! Tes livres 

ont été des cadeaux pour moi, car tu as su dessiner  par  des mots  les méandres de nos rivières 

spirituelles… 

Je trinque avec toi chère Mahâjyoti,  à la Joie, la bienveillance, la compassion, la persévérance, la 

patience, l'AMOUR. 

Les êtres chers qui ont jalonné nos chemins au cours de cette vie sont présents, comme tu l'as écrit 

dans ton 3ème livre sur Jacques Vigne,  à propos du deuil " il suffit d'incarner leurs qualités"  

 JAY MA...OM SHANTI  - Béatrice Albanese ép Fesselmeyer 

 

 

5-Reçu de Pascale LORENC - Munich (10-12-22) 
Accompagnatrice pour personnes âgées et clown thérapeutique 

 

Bonjour, bonjour ma chevalière sans peur et sans reproches,  

Merci de ton beau message, je suis tellement heureuse pour toi et avec toi que ton livre sur Jacques 

soit ainsi "plébiscité" et que tes qualités, ainsi que celles de Jacques, trouvent la reconnaissance 

qu'elles méritent. Tu as toujours œuvré avec conviction et assiduité... ton œuvre de vie est ainsi 

"parachevée" (... ou bien as-tu encore un plan caché?) J'ai vraiment hâte de lire cet ouvrage 

particulier. 

D'ailleurs, j'ai pensé t'en prendre deux (si tu en as chez toi), pour en offrir un exemplaire à Emmanuel 

Desjardins. 

C'est une bonne nouvelle de lire que Jacques est en bonne santé... Il ne se ménagera jamais, tout 

comme Mâ, tout comme toi... rien ne vous arrête. Quelle FORCE!!! 

Pascale 

 

 

6-Reçu de Monsieur Eric DOLLEANS - Près de Chartres (05-12-22) 
Fervent de Jacques Vigne depuis plus de vingt ans… 

 



Madame Geneviève, 
Je viens de  terminer votre ouvrage sur Jacques Vigne. J’ai trouvé ce livre très instructif avec surtout 
vers la fin de précieux conseils pour un cheminement spirituel. Je crois que ‘Frère Jacques’ est à la 
fois un scientifique et un quêteur spirituel. 
Sa formation de psychiatre/psychothérapeute fait de lui un explorateur du labyrinthe psychique. 
Les lumières de l’esprit, celles venant du Plan Supérieur, doivent permettre d’éclairer les coins 
sombres du Psychisme. La Mythologie parlerait de nettoyer les ‘Ecuries d’Augias’ ! 
Je prendrai l’exemple de ce qui est dit sur le Rêve nocturne (p.155) et par conséquent, la possibilité 
du nettoyage émotionnel à travers le rêve ; le rêve étant la porte d’entrée de l’Ame. 
Je crois que Frère Jacques, en tant que psychiatre, devrait écrire un livre d’Ethnopsychiatrie pour, par 
exemple, voir si les catégories de névrose, psychose, états limite, sont pertinentes dans le soin des 
maladies mentales en Inde. Comment les systèmes métaphysiques, philosophiques et l’Ayurveda 
envisagent ces catégories… 
Je reviens aussi sur ce qui est dit (fin p.160) : « On ira encore plus loin et plus  profondément quand 
on s’apercevra que derrière les erreurs psychologiques, et même à leurs racines, il y a des erreurs 
spirituelles » 
Cette phrase nécessiterait un approfondissement et pourquoi pas un autre livre ?... 
 
A la fin de votre ouvrage, j’ai appris par son beau témoignage, l’existence de Mme Jacqueline Bolsee-
Pleyers, à Chartres. Comme vous le savez peut-être, je vis au sud de Chartres en Eure et Loire et il 
m’arrive parfois d’aller à la Cathédrale de Chartres. 
J’ai apprécié le commentaire de Béatrice Fesselmeyer également dans son témoignage.  
Question que je me pose particulièrement en ce moment, comme elle : « Pourquoi suis-je incarné ? » 
«Que suis-je venu faire ici ? » 
 
Ce livre est plein d’adages, de conseils spirituels, je vous en félicite. Je crois que l’on pourra 
reprendre ce livre de temps à autres… 
Dernier conseil de Swami Vijayânanda (fin p.223 dans le témoignage d’Anne Hérault) : « Lorsqu’on 
démarre une sadhana, on est parfois sur le fil du rasoir. Si nous nous trompons de chemin, cela peut 
même s’avérer dangereux d’un certain point de vue, car nous pouvons nous perdre, nous pouvons 
errer dans le Samsara pendant des temps infinis… » 
 
Je crois qu’effectivement, je suis en ce moment sur un fil du rasoir et que j’erre depuis le début de 
ma vie dans le Samsara avec, depuis mon adolescence, une Intuition Spirituelle au fond de moi ! Il 
faut donc que Monsieur Jacques Vigne continue de transmettre. Il est un Passeur. 
Que Dieu vous garde tous les deux. 
Eric Dolléans 
 
 
 

 
7-Reçu de Sylvia LASSY - Toulouse (13-12-22) 

Enseignante de yoga et d’espagnol   
 

Portrait à la fois intime et chaleureux de l’homme exceptionnel qu’est Jacques Vigne. 
C’est avec beaucoup de talent et avec son humour habituel que Geneviève nous raconte 
Jacques Vigne et nous fait revivre les moments passés autour de Vijayânanda à Kankhal en 
Inde. Ce livre est un recueil d'anecdotes, de souvenirs personnels. C’est l’évocation précise 
et convaincante d’une authentique sagesse. Un témoignage précieux aussi bien pour celles  
et ceux qui connaissent déjà Jacques Vigne, que pour de nouveaux lecteurs. 
Je t’embrasse. Sylvia. 



 
 

 
8-Reçu de Nathalie HERAUT- Grenoble (13-12-22) 

Enseignante de yoga et auteure de livres de ‘Yoga pour Enfants’ 
 

Je suis très contente que les débuts de ton livre sur Jacques se passent bien, et forcement tu vas 

avoir des retours chaleureux. Il donne aussi un visage simple et humoristique de Jacques que certains 

placent sur un piédestal de ‘gourou’ alors que pour moi aussi, comme tu le dis régulièrement dans 

tes écrits, c’est un grand frère spirituel bien avancé sur le chemin, mais pas un gourou au sens qu’en 

ont les indiens… ou alors c’est ce fameux Guru-kripa auquel Jacques participe bien dans les bonnes 

nouvelles du moment… Amitiés, Jay Ma, 

 

 

9-Reçu de Françoise AVRIL – Près de Bordeaux (14-12-22) 
Auteure, infirmière libérale, énergéticienne, enseignante généalogiste, psychopédagogue 

 
Premières impressions : 
Pour une présentation « Qui est le vrai docteur Jacques Vigne? » c’est une magnifique réussite ! 
J'ai dévoré ce livre!  En l'espace d'une soirée. 
L'Inde pays des mystères, de la royauté,  de la spiritualité, et surtout de la profondeur de ce qui est 
enseignée et véhiculée, les grands sages, les mystiques, les êtres ayant fait le lien entre le cœur et la 
tête. 
L'Inde quand vous posez le pied sur cette terre bénie, c’est : "TU ME TIENS TU M’ABSORBES" 
C’est  :  Mâ Anandamayî  -  Sri Vijayânanda, 
 
Oui j’ai découvert un peu plus Jacques Vigne à travers cet écrit, sur ses fondamentaux, son 
éducation, d’où vient-il ? 
J’ai toujours senti, ressenti, d’un personnage très profond en recherche de lui, des autres et surtout 
avec l’art de se dérober sur des questions personnelles dérangeantes ou alors avec humour. 
Mais il en est ainsi. 
 
Nous sommes en lien avec l’Inde depuis 1992 ou tous les deux ans nous partions en Inde du Sud ou 
Inde du Nord,  pour trois semaines. 
Mais la rencontre avec Jacques en France, en Bretagne lors d'une retraite de silence,  a été très 
bénéfique, ce fut "révélateur" pour moi, cependant je ne pratique pas le yoga, mais suis passionnée 
de neurosciences, initiée par le yoga de Babaji,  144 kriyas,  et puis un peu plus tard des voyages 
furent installés avec Jacques et Dinesh, et là, Jacques nous invitait pour la Kumba Méla en 2019 à 
Haridwar qui a lieu tous les 12 ans. 
(Je pense que c'était l'avant dernière)  la plus grande fête spirituelle du monde où nous avions, grâce 
à notre ami Jacques, une place absolument, je dis bien absolument privilégiée, à côté d'Amma déesse 
de la mère, puisque nous étions au cœur de la Kumba Méla. Evidemment quand on émet une telle 
énergie nous  sommes partis à 12 ou 13, sauf que Jacques nous disait "stop" ! 
D’ailleurs Jacques se  grattait la tête pour savoir comment il allait faire pour nous loger. C’est la 
première fois de ma vie que je dormais avec au moins 50 personnes. Mais ce fut vertigineux. 
Ainsi que le bain dans le Gange. C’est un sentiment de paix,  de douceur, de calme, de sérénité et 
d’ouverture. A faire absolument! 



 
Ma rencontre avec vous, chère amie Geneviève cherchant sa vérité, en devenant la secrétaire 
particulière de Jacques en France, avec son goût du voyage, de l'Inde, et son parcours spirituel. 
Lorsque vous vous décrivez tout votre chemin en Inde, ma chère Geneviève, nous l’avons aussi fait, 
pas à pas, et rencontré ce Swami qui ne parle pas, et bien d’autres. 
 
Je pense aussi à cette relation au féminin dont Jacques est entouré. 
 
Toutefois je peux lui rappeler que l’énergie féminine est "déesse par excellence", et que derrière tout 
cela : sa peur de se perdre, dans ce féminin sacrée… Je peux le comprendre, mais la relation sacrée 
existe  c'est une relation transformée, un vrai laboratoire alchimique !  Sans doute n’avait-il pas à  
travailler en "effet miroir sur cette relation?" C’est une réflexion… 
 
Un jour nous étions chez  Thích Nhất Hạnh au Village des Pruniers en Dordogne avec Jacques, qui est 
à un quart d’heure d’où j’habite actuellement. Nous y étions pour  une journée, et je lui ai posé la 
question par rapport à sa relation amoureuse dans sa vie ? 
Évidemment vous en connaissez la réponse puisque je l’ai lue dans votre écrit et que Jacques y a 
répondu, tout en faisant une belle pirouette du genre "danse Soufie" dont je suis une passionnée et 
pratiquante, un vrai tourbillon et ainsi nous en oublions la question. Ça m’a fait cet effet mais  avais-
je  le droit de  rentrer dans son intériorité, le tourbillon était passé et en vous le faisant oublier !!  
 
Merci merci merci, ma chère Geneviève, il fallait le faire et vous l’avez fait. Evidemment j’espère que 
vous vous êtes félicitée et que vous avez bu le champagne en tout cas que vous l’avez fait pétiller 
dans un verre, en le regardant, la joie dans les yeux, ou avec la malice d'un enfant. 
Cependant je ressens qu’il y a plus encore mais je vous laisse le soin de le trouver. 
 
Jacques n'est pas un petit poème, c'est une encyclopédie vivante. 
Voilà mes premières impressions à chaud,  après la lecture de ce magnifique livre, vous pouvez 
être fière de vous!!! 
Mes amitiés à Jacques. Je vous embrasse 
Françoise 
 
 
 

 

10-Reçu de Marie-Laure MONIN - Cabris (15-12-22) 
Ex-Médecin dentiste-Fervente de Jacques Vigne-Auteure de ‘Un Chemin de Yoga’ 

 
Chère Geneviève, 
 
J'avais commencé ton livre sur Jacques cet été mais un peu entre les lignes. Le mauvais temps qui 
s'est installé  rend les activités extérieures plus rares et me ramène sur le canapé. Belle écriture et 
humour toujours présent chez toi. Bravo! 
C'est un livre copieux et passionnant pour ceux qui, comme nous, ont suivi  Jacques pendant toutes 
ces années. Je l'ai rencontré grâce à toi et j'ai commencé les voyages en Inde quand tu as cessé de les 
organiser. Puis j'ai pu mieux faire ta connaissance dans les diverses retraites que tu as proposées. Je 
l'ai même suivi jusqu'à la Réunion! Comme toi il a marqué ma vie spirituelle. 
Tu as su exprimer parfaitement tout ce qu'il nous a apporté et quelle belle personne il est par sa 
puissance intellectuelle et son haut niveau spirituel, qu'il met à notre portée par son humilité, son 
extrême gentillesse et sa bonté. Il correspond pour moi à la définition parfaite de l'Ami spirituel. Il 
reste malgré tout en lui une part de mystère mais c'est bien aussi. Pas d'attachement. 



J'ai revécu Kankhal et les voyages en Inde ou il fallait quelquefois "transcender le corps" mais 
toujours dans la joie. 
Je l'ai découvert un peu mieux dans ses écrits de jeunesse et dans l'histoire de sa famille. 
J'ai retrouvé tous les kriyas de méditation que tu as sauvegardés dans tes notes, tous les outils qu'il 
nous a fournis pour la méditation. 
En plus de lui avoir offert toutes ces heures de travail, tu lui rends ici un bel hommage bien mérité. 
Hommage aussi au courage et à la sérénité qu'il a montrés dans les souffrances qu'il vient de 
traverser et qui nous prouve le bien fondé de ses enseignements. 
Merci de nous relier à lui par cet ouvrage et aussi par le ‘JAY MA’… et de lui rendre  ce bel hommage 
tellement mérité. 
Je t'embrasse – Marie-Laure 

 
 
 
 
 

11-Reçu de Jacqueline BOLSEE-PLEYERS – Chartres (20-12-22)  
Famille d’artistes. Musique et Education physique… 
Ecrit aussi régulièrement dans la brochure ‘JAY MA’  

 
     J’ai commandé à la Fnac ton troisième livre ‘Jacques Vigne, une vie de passeur…entre l’Orient et  
l’Occident’ le 12 novembre et je ne l’ai reçu que ce samedi-ci.  
     Ce corps que l’on Est t’embrasse très fort en te souhaitant d’excellentes hautes voltiges 
Spirituelles en 2023… A ce sujet, bravo car l’espace entre le cinéma et ce Lieu est plus distendu 
qu’entre un spécialiste des sciences humaines et ce même Endroit. De l’habit, comme tu dis, on 
passe à la vérité du moine… OOOH comme tu es jolie ainsi encapuchonnée…!!! 
      P.S. : Le bonheur dont nous parlons se mérite. Il m’a fallu personnellement beaucoup de courage 
pour mon premier voyage en Inde. Et toi pour le préparer certainement aussi. Il en est de même pour 
l’écriture, bien sûr je suis inspirée mais on se jette tout de même en pâture dans l’esprit de 
personnes que l’on ne connaît pas. Parfois j’ai peur de nuire ou de me contredire… Mais j’ai le 
sentiment que tel est le désir de Mâ Anandamayî.… Voici mon témoignage : 
 
      Bonjour Geneviève-Mahâjyoti, voici quelques mots concernant ton dernier livre : ‘Jacques Vigne 
une vie de passeur… entre l’Orient et l’Occident.’  
 
     Cette belle richesse a été lue avec beaucoup de joie et d’émotion. En plus de tout le reste, nous 
retrouvons le premier voyage à Dhaulchina vécu il y a une vingtaine d’années. Vibrations 
tentaculaires que je te dois, bonheur qui rebondit jusqu’aujourd’hui par cette possibilité de 
m’exprimer dans le ‘Jay Mâ’… OOOH merci, chère Mahâjyoti. Par ce fait, j’ai l’impression de me diluer 
dans l’espace et non de rester coincée dans une boîte ! Oh oui, c’est un peu ça. La vie ou la Vie. La 
mort du corps mais la Vie par l’Esprit. Tout se rejoint ! 
     Tout en applaudissant ton chemin de Lumière, spirale spectaculaire qui s’enroule sur…mais que 
dis-je ? Non, elle se déroule, s’ouvre vers le Très Haut, décrivant des cercles d’une grande amplitude. 
Ceux-ci s’arrachent d’un nombril égotique comme tous les nombrils et se déplacent vers la vastitude 
du Soi. Tout en t’applaudissant, disais-je donc, je te souhaite en 2023 de rejoindre la cible. 
      Jacques Vigne, par exemple, a un pied en ce Noble Lieu depuis le berceau… Son point de départ est 
l’Arrivée. Il ne lui reste qu’un saut minuscule à exécuter, un saut ? Non, un petit geste de rien du tout, 
laisser tomber le corps et hop il y Est puisqu’il y Est déjà.  
      Toi par contre tu as escaladé des montagnes d’obstacles. Gravir la chaîne de l’Himalaya et ses pics 
de 8000 mètres à côté de tes efforts c’est du ‘pipi de chat’. En un mot la route est plus longue… plus 
escarpée en partant d’où tu viens… 
     Trêve de métaphores qui ne sont caricaturales que dans le but d’étirer nos lèvres vers le Soleil… 



     Passons à l’attitude, au maintien, de ta plume. Celle-ci aussi droite que le ‘i’, a l’âme transparente. 
Franche, intègre, tu ne contournes rien, ne fuis aucun trait des personnages. Certaines confessions 
sont intimes, évidentes, elles nous sont pourtant offertes simplement, sans fausse pudeur.  
     Tu empruntes aussi à L’humour des délices d’une grande finesse.  
     Je t’embrasse chaleureusement, Chère Mahâjyoti. 
     Jacqueline Bolsée Pleyers. 
 
 
 
 
 

 12-Reçu de Françoise Maunoury – Nice (29-12-22)  
Auteure-Artiste peintre  

 
Merci Geneviève pour l’envoi du livre sur Jacques Vigne, reçu ce matin!  

Je t’en parlerai plus longuement quand je l’aurai fini, car je viens de m’y plonger et déjà  je trouve 

que  le ton que tu emploies  est particulièrement direct et spontané. Très incitatif et vivant. Oui ton 

humour domine et ta gentillesse aussi, ainsi que ta force d’engagement. On partage avec toi cette 

expérience dont tu témoignes avec grande sincérité.  

Je suis touchée aussi parce que j’étais avec toi le jour de ta première rencontre, au Palais des Expos, 

puis aux Courmettes dont j’ai gardé des souvenirs très précis et qui fut aussi un moment important 

pour moi, compte tenu de mon passé de recherche spirituelle.  

Je retourne à cette lecture qui tombe à pic pour moi en cette fin d’année où j’ai besoin de joie et de 

calme. La joie, elle émane de tes paroles et de ton sourire et se transmet en direct...  

La photo qu’une amie a prise récemment de toi et que tu m’as envoyée m’est allée droit au cœur. Je 

vais la faire tirer sur papier pour la garder, sans te figer pour autant... 

Je te souhaite une bonne fin, un bon commencement et une année 2023 nourrie d’autres belles 

aventures intérieures. 

A bientôt pour d’autres réactions sur l’ensemble! 

Je t’embrasse  

Françoise 

 

 

 

 

 

 



2023 

 

 

 
13-Reçu du Dr Daniel CHEVASSUT (04-01-23) 

Ex-médecin de campagne, médecin hospitalier et 1er aumônier bouddhiste hospitalier de 
France 

 
Bonjour Geneviève.  
Ci-joint mon retour pour votre très beau livre : " Très beau livre, riche de multiples facettes, 
d'humour, de jolies photos, d'histoires... C'est aussi un très bel hommage à Jacques Vigne 
pour l'homme qu'il est et son activité si précieuse dans notre monde actuel.  
Merci de tout cœur, Mahâjyoti, pour la personne que vous êtes et pour votre travail au côté 
de Jacques". Dr Daniel Chevassut. 
 

 

 

14 – Reçu de Françoise Maunoury - Nice (08-01-23) – 
Auteure – Artiste peintre 

 
 Bonjour Geneviève, 
Je ne tarde pas trop à t’écrire quelques mots de commentaires après la lecture intégrale de ton livre- 
qui fut passionnant pour moi- afin que les impressions ne se dissipent pas. Le style toujours vivant et 
même enjoué ne se dément pas, même si intervient dans l’évocation des maîtres et de l’Hindouisme 
un ton plus docte et sérieux qui montre que tu as approfondi certains concepts de la pensée 
traditionnelle transmis par Jacques à travers ses enseignements et méditations. On sent bien le côté 
vécu de ton expérience et tes témoignages sont souvent touchants. Ton livre au total me fait 
l’impression d’un “collage” de textes de natures diverses proches du journal, du portrait, de 
réflexions personnelles, d’énoncés de “doctrines  “ -autour de Jacques et de toi-même - doctrines 
avec lesquelles j’ai toujours été assez mal à l’aise, même si “au sommet “ tous les grands 
enseignements de sagesse se rejoignent, la voie par laquelle je suis passée est beaucoup plus placée 

autour du questionnement  et de l’expérience de la voie dans la vie quotidienne, plutôt que sur un 
vocabulaire oriental et des exercices très diversifiés proches d’une philosophie  et d’une pratique où 
je me perds un peu. Je suis allergique à un certain “exotisme spirituel”, je reste très liée à notre 
culture chrétienne et occidentale, avec tout ce qu’elle implique de primat de la “connaissance, du 
discernement et même de la rationalité - même si la lecture de Ramana Maharshi ou Krishnamurti 
ont été pour moi parmi les plus fortes et initiatrices même. 
En tout cas, je salue ton travail sérieux et engagé auprès de Jacques mais pour moi tu vas parfois un 
peu loin dans l’expression de ton rapport subjectif et privilégié avec lui. Comme s’il fallait ”tout dire”.   
Au plaisir de nous revoir ou de nous reparler quand les sorties seront moins ‘à risque’. 
Je t’embrasse très affectueusement et merci pour tout ce beau travail. 
Bonne entrée dans 2023 ! 

Françoise  



15- Reçu de Pascale LORENC - Munich (14-01-23) 
Accompagnatrice en soins palliatifs et clown thérapeutique 

 
Je suis seulement à la Page 152 de ton livre sur Jacques... en cette fin de matinée, je suis 
"transportée" par des citations comme: 
"Le vrai silence c'est de se taire quand on ne parle pas"... et pourtant j'en suis encore loin, 
pétrie d'émotions encore incontrôlées comme je le suis. 
J'espère que tu te sens bien ... tu fais partie des êtres "bénis". Quand je lis ton livre, je suis 
impressionnée par tout ce que tu as immédiatement intégré. 
Profondément reliée à ma belle ‘JANVIER’ (Geneviève). 
Pascale 
  
 
 
 

16-Reçu de Béatrice FESSELMEYER - Dans le LOT (15-01-23)  
ex-organisatrice des voyages de groupes en Inde de Jacques Vigne 

 
J’ai  terminé ton livre sur Jacques, les dernières pages m'ont remué les intestins ! J'ai également 

chanté les mêmes mantras quand maman était dans le coma et lui ai glissé dans le creux de l'oreille 

qu'elle pouvait me laisser ici, que je n'étais pas seule, j'avais grandi. Quand elle a été installée dans la 

chambre funéraire je n'ai pas arrêté de lui chanter  Amitabha Mantra (A Mi De Wa Hrih) 

Tanti baci con emozione, cara Janvier 

Beatrice Albanese ép Fesselmeyer 

 
 
 

17- Reçu de Sara MARTEL-ARNAUD – Dordogne (19-01-23) 
Kinésithérapeute et bouddhiste  

 
Bonsoir Mahâjyoti, 

Je t'écris ce soir depuis la Dordogne qui a revêtue un manteau tout blanc. Nous avons 10 cm de neige  

Comme tu me l'avais demandé j'ai quasiment terminé le livre biographique sur Jacques Vigne et ce 

que j'ai à te dire c'est tout simple : « C'est beau. C'est beau, c'est touchant, c'est chaleureux, 

généreux et rempli de pépites d'or.... Alors encore merci à toi pour ces petits trésors que tu nous 

offres ».  Je t'embrasse bien chaleureusement, 

Amitiés et Jay Ma 

Sara 
 
 
 
 



SUITE 2023 
 
 

18-Reçu de Pascale LORENC – Munich (20-01-23) 
Assistante en soins palliatifs et clown thérapeutique 

 
 

Merci, jolie Mahâjyoti,  

En tant que ‘passeuse d’âmes’ TU LE SAIS ET TU OEUVRES DANS CE SENS ! Finalement je trouve que 

cette expression est chouette: "passeuse" de ce que tu as compris et intégré. TOI, TU LE FAIS A 

TRAVERS TES LIVRES ET TOUS LES ACTES QUE TU POSES. TU T'ES MISE AU SERVICE DE CE QUI EST 

PLUS GRAND QUE NOUS, INFINIMENT PLUS GRAND!!! 

Je n'ai pas encore terminé ton livre. J'en suis à la page 186 (chapitre: ‘Gérer la douleur par la 

méditation’). J'avais une petite idée de ce que Jacques Vigne avait traversé (peut-être y est-il encore 

avec ses opérations ?) puisque tu m'avais un peu écrit à son sujet. Mais là, tu mets le paquet! Il y a 

longtemps que je sais que je suis loin d'avoir ses capacités. Jacques en tant que pratiquant est un 

modèle pour moi hors de portée. J'avais le même sentiment quand je séjournais chez Chandra 

Swami... un petit grain de sable face à une montagne himalayenne. Les deux nous tirent vers le 

haut... faut pas lâcher la corde!...  

Tu es une pratiquante-modèle... qui œuvre et intègre avec une rapidité inouïe. Je fais le pranam. 

Ton  livre dédicacé à Emmanuel Desjardins (fils d’Arnaud Desjardins) est parti cette semaine avec un 

petit courrier de ma part. J'ai aussi imprimé et inclus l'article de COM TURQUOISE qui est  tellement 

bien écrit et positif.  

Oui, comme toi, j'apprécie la solitude (moi qui en avais une peur bleue par le passé)... elle peut 

effectivement être une nourriture pour l'âme... surtout si elle est porteuse d'Amour. Et puis, nous ne 

sommes pas vraiment seules, n'est-ce pas Mahâjyoti... Jean, ton Grand Loup, est toujours aussi 

présent, d'ailleurs tu ne parviens pas encore à ranger les petits paquets qui contiennent ses effets, il 

ne te lâchera pas comme ça...et puis, il y a MA, omniprésente, qui emplit tout l'espace intérieur et ne 

cesse de nous "aiguillonner". 

Je vais te quitter pour aujourd'hui en te serrant bien fort contre mon cœur qui diffuse sa chaleur vers 

le tien. Tu sens, là, le flux subtil qui va de moi à toi...  

Pascale 

 
 
 
 

19-Reçu d’Isabelle DUFFAUD - Cassis (24-01-23) 
Créatrice de l’Association LES NOUVEAUX MONDES, peintre et auteure 

 
 



Coucou Geneviève  

Je te lis dans le train n’ayant pas eu le temps d'ouvrir ton livre avant et je me régale par la légèreté 

qu’il dégage et la poésie de Jacques Vigne que j'ignorais et que je trouve remarquable. 

A vous deux quelle œuvre formidable! Bravo pour ta sincérité vive,  et ton assiduité et patience. 

Isabelle  

 

 
20- Reçu de Denyse CHARRIERE – Vallée d’Aoste en Italie- 25-01-23 

Thérapeute – Reçoit Jacques Vigne en stages et retraites 
 

Bonsoir Geneviève, Bonsoir Jacques, 

Tout d’abord, je me régale avec le dernier livre de Geneviève, je  revois, ressens et vis pleins de 

situations que nous avions vécues en Inde avec notre Grand Jacques, j’ai des fous rires !!! Quel 

Bonheur, Bravo Geneviève de nous faire vivre de supers moments à travers ce livre. Je comprends 

qu’il ait du succès. 

D’ailleurs, je souhaiterai que tu m’en renvoies 6 à partir du 15 février lorsque nous serons de retour 

en Italie. 

En ce qui concerne le mois de mai de stage en Italie pour Jacques, j’ai donné le livre  à lire à 

Diomédea pour qu’elle comprenne qui est notre cher Grand Jacques. 

Le 16 dans la journée ou le soir, il y a une personne qui invite à chaque pleine lune ou autres dates 

importantes, le dimanche également des personnes qui sont bouddhistes ou Hindouistes qui vivent 

en Italie et on fait des cérémonies différentes, des mantras, des chants et elle est intéressée y 

compris pour que Jacques donne un enseignement. 

Est-ce que le livre existe en Italien ?  

Bises de Denyse   

 

Suite Denise (26-01-23) 

Bonsoir Cher Grand  Jacques !!! Et Chère Geneviève, 

Dès maintenant, depuis que je me délecte du livre de Geneviève la magicienne qui nous fait rêver et 

revivre l’Inde de manière merveilleuse, une vraie pièce de Théâtre, ou un film incroyable, je ne me 

suis jamais mise au lit aussi tôt juste pour lire ! 

A tous deux une belle soirée 

Namaste  - Denyse 



21- Reçu de Véronique VAUVRECY – Caen (02-02-23) 
Professeur de Yoga 

 

Bonsoir Geneviève,  

J'avais prévu en ce jour choisi de la célébration des Chandelles (d'or) et donc des Lumières, 

qui est le vôtre, ‘Mahajyoti’ (Grande Lumière), de vous souhaiter mes vœux pour 2023, vœux 

de lumière forcément et de joie, vœux aussi de bonne énergie et peut-être d’un nouveau 

livre en gestation !? 

Votre livre à propos de Jacques Vigne est attachant, souriant, et précieux pour la mine 

d'enseignements et de pratiques qu'il partage. Félicitations et gratitude à vous ! J'étais 

présente lors de la visioconférence de présentation, fin octobre, et j'ai aussi apprécié de faire 

plus ample connaissance avec vous et votre parcours. 

Je vous embrasse 

Véronique 

OM SHANTI 

 

 

22- Reçu de Pascale LORENC – Munich (03-02-23) 
Accompagnatrice en soins palliatifs et clown thérapeutique 

 

Bonjour chère Mahâjyoti, 

Enfin, enfin, la voici, la voilà... celle qui est "longue à la détente"!  

Comment vas-tu ma chère amie? J'espère qu'entretemps tu n'es pas transformée en "glacon" 

(prononcer: glasson, puisque je ne trouve pas la cédille)... et que ton "feu intérieur" a permis d'éviter 

cela. Est-ce que la température devient plus "clémente" à Nice maintenant?  A Munich, un vent fort 

et froid balaie les alentours, des branches d'arbres desséchées jonchent le sol un peu partout mais la 

neige a fondu. 

J’ai terminé la lecture de ton livre sur Jacques (Vigne)... et après avoir laissé reposer les  diverses 

impressions en moi, ce matin est monté ceci: "Ce témoignage est la preuve tangible d'un "mariage 

intérieur", mais pas seulement, c'est une odyssée entre deux êtres exceptionnels qui se sont 

rencontrés et qui ont presque immédiatement "fusionné", on peut parler d'une véritable "osmose", 

n'est-ce pas Jacques/Geneviève = Vigyânânanda/Mahâjyoti... C'est très impressionnant (mais cela, je 

te l'ai déjà  écrit)... deux êtres porteurs des mêmes qualités hautement spirituelles que notre Mère 

Divine Ma Anandamayi a connectées et ensuite laissé "agir". Ce qui en ressort est d'une telle 

dimension (dans toutes les directions) qu'il est presque difficile de l'exprimer. 

Bizarrement, seul le chapitre "Gogo" m'a "agacée" sur le moment...mais  il me faudra analyser cela 

de plus près (est-ce que cette "réaction" a quelque chose à voir avec mon propre fonctionnement?) 



Et vient toute la partie pleine d'enseignements et de sagesse avec les chapitres "Zoom zoom zoom" 

que tu as si bien su composer... car dans "la masse" (non, disons le "cloud") c'est plus vaste, plus 

léger, plus transparent de tout ce que tu as pu entendre et voir, il n'a certainement pas été facile de 

faire un tri judicieux qui donne une valeur intense et profonde à ce qui est transmis à chaque fois. 

J'avais souligné cette belle image: "Quand l'énergie monte par exemple par les trois canaux, au centre 

du front, on arrive comme en haut d'un plongeoir d'où l'on peut basculer dans la mer de lumière et 

effectuer le saut de l'ange dans l'océan divin!" (Adapté aux sportifs de haut niveau... comme toi! ;-)) 

Les quelques témoignages que tu avais proposé d'écrire sur Jacques sont très diversifiés et porteurs 

de ce que chacun/chacune a pu recevoir et intégrer dans son cheminement auprès de Jacques. C'est 

peut-être un point que je n'ai pas suffisamment évoqué d'ailleurs. Mâ n'a certainement pas mis 

Jacques sur ma route "pour rien"! Non, non, je le sais bien...  

Les très belles photos dans la première partie de l'ouvrage, tes dessins tellement expressifs 

permettent d'entrer "dans l'ambiance"... puisque c'est l'Inde qui est le vecteur de ces enseignements 

que tu as magnifiquement transcris. 

Je n'ai pas le don de faire passer mes impressions aussi aisément que tu le fais... je souhaite que ce 

succinct message saura atteindre son but, faire toucher la magie que peut opérer la sagesse sous ses 

formes diverses et multiples. 

Ma très chère amie, je te remercie pour cette belle œuvre qui est un condensé intense de 

l'Essentiel... traversé d'humour et parfois de légèreté. 

Je t'enlace affectueusement et te dis à bientôt. 

Pascale 

 

23- Reçu de Régis AUMASSON – Bourges (Février 2023) 
Ingénieur et cousin éloigné de Geneviève 

 
Réponse de Régis à Geneviève après lecture de l’article « Picorer dans la spiritualité et dans la joie » 

(Revue INFOS YOGA N° 140 – Décembre-Janvier 2023) 

Bonjour Geneviève, 

Je suis vos péripéties que me raconte ma femme, Sylvie, avec attention et curiosité et comme vous 

souhaitez avoir quelques commentaires sur vos écrits, Sylvie m’a demandé de lire le document pour 

lui apporter de l’aide. Je vais essayer à ma façon…. 

Ça y est, j’ai déjà lu à 2 reprises hier soir les quatre pages et ce matin j’ai pris la décision de ne rien 

faire d’autre que d’essayer d’exprimer mon ressenti par rapport au document avant de passer à mes 

nombreuses et quotidiennes activités de bricolage pour moi ou les enfants. En plus, j’ai toujours 

quelque chose à inventer car j’adore créer de mes mains au lieu de faire faire ou d’acheter sur 

étagère …. 



Si vous avez un passé dans la culture et le cinéma, ça saute aux yeux à travers vos écrits et les 

références mentionnées (c’est un régal de vous lire), moi par contre c’est tout l’opposé. J’ai plutôt un 

passé de plus de quarante ans dans la technique au sens large du terme avec une culture du 

rationnel très forte fondée sur les sciences et l’expérimentation. Le tangible et le factuel sont deux 

piliers de mon mode de raisonnement où tout doit pouvoir se mettre sous forme d’équations. J’ai 

également hérité (par qui je ne le sais pas ?) d’un tempérament optimiste même si parfois je passe 

par des moments de découragement, je sais pertinemment qu’il y a une solution et que je vais 

rebondir. J’ai la chance également d’avoir beaucoup d’énergie et de détermination. 

C’est la raison pour laquelle, j’avoue très humblement que confronter spiritualité et rationalisme, 

c’est un peu pour moi aux antipodes de ma manière de penser.  

Je reprends la lecture pour la troisième fois au calme en restant attentif et concentré… 

Je dois me rendre à l’évidence : je ne refuse pas de croire à la spiritualité loin de là, mais je n’ai pas la  

clef de la porte pour découvrir ce monde inconnu. 

Il me semble que je ressens un peu ce que vous exprimez mais il me manque la méthode pour y 

parvenir et pour cela il faudrait être accompagné par une personne compétente comme vous, pour 

je crois commencer à ressentir cet état intérieur de l’âme comme vous savez si bien le décrire de 

manière simple, évidente et légère. 

Avec Sylvie, le projet de vie que nous avons construit et réalisé ensemble jusqu’à aujourd’hui nous 

comble de joie et de bonheur auprès de nos enfants et de notre entourage proche. 

Alors qu’attendre de plus de la méditation ou de la spiritualité ? 

D’avance merci de votre éclairage. Régis. 

 

 

24- Reçu de Marie-Françoise COUTABLE-SINDOU - Sarthe (28-02-23) Cousine éloignée de 
Philippe HERSENT  et qui a retrouvé sa femme Geneviève (l’auteure), grâce à ces livres : 

 

Le livre ‘DU CINEMA A LA SPIRITUALITE’ a pris place dans ma bibliothèque à l’occasion d’une 
recherche généalogique, puisque l’époux de Geneviève KOEVOETS était un cousin (arrière-grand-
mère commune).   
J’ai ainsi fait connaissance avec Geneviève K et découvert avec un grand intérêt le milieu du cinéma. 
Ma curiosité a obtenu une véritable récompense en lisant les diverses anecdotes et récits à propos 
d’un métier qui est multiple, et j’ai notamment apprécié le développement à propos du doublage...  
Le cinéma, activité commune avec ce cousin dont je recherchais l’histoire, est donc le trait d’union 
qui m’a fait découvrir GK et apprécier sa gaité, son énergie, son esprit sportif (pas que l’esprit !).  
Enfin, dans la dernière partie de son livre, GK nous fait part de son orientation vers la spiritualité. 
Cela se fait insensiblement, après le deuil de son époux, puis quelques années plus tard celui de son 
compagnon Jean E.LOUIS. La sportive adopte le yoga comme hygiène de vie, et la méditation est une 
discipline qu’elle pratique régulièrement, à l’instar de Jacques VIGNE dont elle devient l’assistante.  
Toute cette belle histoire m’a entraînée à vouloir découvrir son premier livre : ‘VOYAGE INTERIEUR’ 
qui, chronologiquement est antérieur.  



Quel plaisir de suivre les découvertes de GK notamment à l’aide de ses poèmes, fruits du ressenti, qui 
parsèment ses récits : O Inde ô mon Amour, Fleur de cactus, fleur de lotus, Ode au Silence... Ils 
rythment avec bonheur ce premier ouvrage qui relate les voyages en Inde avec Jacques VIGNE, avec 
beaucoup d’humour et de couleur.  
J’y ai découvert son talent d’organisatrice ; les récits savoureux de l’accueil du vieux maître (chansons 
partagées, poèmes de GK), ainsi que la vie des deux groupes.  
Les photos et dessins qui clôturent ce volume viennent illustrer ce ‘Voyage Intérieur’ d’une bonne 
dose de beauté et d’humanité.  
Je n’aurais pas tout dit sur ces deux volumes si je ne parlais pas de la magnifique technique de reliure 
qui en fait “une œuvre d’art”.  
Et puisque j’ai lu la trilogie, il me reste à vous parler du troisième livre : 
‘JACQUES VIGNE, UNE VIE DE PASSEUR… ENTRE L’ORIENT ET L’OCCIDENT’ 
Quand on a lu les deux ouvrages dont je viens de parler, on est prêt à découvrir plus avant cet 
immense personnage (dans tous les sens du terme) qu’est Jacques VIGNE...  
Nous avions fait connaissance dans les nombreuses anecdotes qui évoquent sa personnalité, en 
dehors de l’aspect sérieux de son enseignement et de sa pratique de la méditation, de sa gaité et de 
son engagement près des populations de l’Inde.  
Ce livre m’a fait découvrir sa vie plus personnelle en Inde et son esprit... il est impossible de ne pas 
citer le dialogue : ‘Vi... Vi…’ avec sa chute inattendue où pour répondre favorablement aux demandes 
de changement d’heure de départ, il avance celui-ci d’une heure !  
La fin de l’ouvrage est entièrement dédiée aux divers témoignages des participants ainsi qu’aux 
techniques de méditation.   
On en conclura avec l’auteur et le titre de l’ouvrage que Jacques VIGNE est vraiment un ‘Passeur 
entre l’Orient et l’Occident’.  
 

 
 

25- Reçu de Christophe SCHOHN – Lyon (03-03-23) 
Psychothérapeute – Professeur de Hatha Yoga et Tantrisme – Magnétisme 

Consultation en yoga thérapeutique. Diplômé de l’Université Lyon 2 Lumière 
(Psychopathologie clinique). 

 
 

Chère Mahâjyoti / Geneviève, 
Le temps passe si vite et s'écoule infiniment dans le présent... 
Ton livre est tout simplement passionnant ! Merci à toi de l'avoir rédigé ! On retrouve plus 
de 20 ans de rencontres avec le Grand Jacques ! Tes premiers mots sur ta rencontre avec lui 
sont émouvants. Ils m'ont fait me rappeler ma première fois à moi, un jour d'avril ou de juin 
à Lyon en 1996 lors d'un congrès "Spiramed" spiritualité et médecine...Je ‘savais’ que j'allais 
le revoir et le réécouter.... 
Merci aussi de ta belle dédicace, oui "Humour et spiritualité" ! 
Je te souhaite de beaux moments de légèreté, de lumière, et d'écriture. 
Ta plume donne envie d'écrire ! 
Je t'embrasse 
Bien à toi - Christophe 
 
 
 
 



26- Reçu de Marie-Agnès BERGEON (Mira) (08-03-23) 
Au service du souvenir de Mâ Anandamayî 

 
Chère Mahajyoti, Happy Holi !  

Oui je lis le ‘JAY MA’  en général sur le site, et j'avais lu avec joie votre premier livre. Et sûrement 

bientôt je lirai les autres. Votre service et votre dévouement pour Jacques sont remarquables. Tous 

mes souhaits sincères. 

J'ai été très prise par notre déménagement et travaux depuis un an et demi, et aussi avec mon 

époux qui a été bien malade.... la roue tourne.    Mâ veille. 

En Mâ,    Mira 

 
27- Reçu D’Adriana ARDELEAN – (24-03-23) - Conseillère en Evolution Professionnelle - 

Docteur en Neuroscience & Éducation -  Maître ès Arts en Anthropologie - Sorbonne Paris. 
  
Chère Mahâjyoti, Cher Vigyan, (Geneviève et Jacques…), 
 
J’ai voulu lire votre livre en le sirotant… Goûte par goûte… 
J’ai ouvert la première page. Je ne me suis plus arrêtée jusqu’au lendemain. 
Telle l’image d’une bouteille de Champagne rosé, aux bulles lumineuses, je l’ai bu d’un trait…   
Un livre visuel, audio. Tant il est bien écrit, authentique, rempli d’Amour. 
  
J’entendais votre jolie voix Mahâjyoti, me  racontant un magnifique conte : une rencontre lumineuse 
entre « un Prince et Blanche Neige dans l’Amour Universel et la reconnaissance mutuelle ». Partage 
de joie, de chagrin, confiance et service. Vos vies n’ont pas toujours été « un long fleuve tranquille ». 
Loin de là… 
Durant la lecture, on peut voir vos yeux bleus, entendre vos rires, voir vos larmes, ressentir vos 
doutes, vos douleurs, votre courage d’un chemin long, mis à l’épreuve, solitaire et parfois incompris… 
Et pourtant… 
Vous avez tous deux décidé, continué à faire du bien, envers et contre tout. Même par ces temps, 
votre Bonté Lumineuse n’a jamais fléchi le genou devant la nuit noire qui hante l’humanité depuis 
trop longtemps maintenant…. 
La bonne nouvelle : Aucune Nuit ne dure une éternité…avec des Ames Puissantes, lumineuses 
comme vous un jour nouveau s’apprête à naître dans la nouvelle ère. Nous avons besoin des 
exemples vivants. Oui. Le plus honorifique pour moi, Adriana : c’est que je connais de près et je 
témoigne de la véracité de  vos personnages d’exception de ce Livre vivant.  
J’ai été malade dans l’Âme durant de longues années… Curieusement j’ai senti que c’était presque un 
bonheur par moments d’être malade dans des mains et des cœurs comme les vôtres, qui nous 
permettent d’être…  
  
C’est si rare…  puis J’ai décidé de marcher  très timidement,  pendant des années dans les traces des 
pas de ‘Mahâjyoti &  Vigyan’ et de faire du bien, à mon niveau. 
 
Le plus délicieux pour moi ? 
  
C’est que je VIS en Conscience la chance que j’ai de vous connaitre dans le moment présent. Car on 
peut perdre les êtres chers… Comme nous tous...  
Vous aimer au moment présent avec vos admirables et rares qualités, et à la fois accepter 
l’imperfection humaine en chacun, fut mon souhait, qui est devenu  ma réalité. Je m’efforce d’aller   



vers le profond respect silencieux, d’être au service par amour ‘agapè’.  Je savoure ces rencontres 
‘guides’,  si rares  dans la vie. 
 
Comment décrirais-je Mahâjyoti & Vigyan ? Et leur belle communauté  d’adhérents  discrets, tout 
aussi puissants ?  
La citation de Tagore - les décrit à merveille :  
« Je dormais et je rêvais que la vie n’était que joie. 
Je m'éveillais et je vis que la vie n'est que service.  
Je servis et je compris que le service est joie. » 
Sincère Gratitude.  
Adriana  ARDELEAN     
 

 
 


